
 

 
 
 
 
 

 
An den 
Bezirksbürgermeister   
im Stadtbezirk Ricklingen 
Herrn Andreas Markurth 
o.V.i.A. 
 
Fachbereich Steuerung, Personal und Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Stadtbezirksratsangelegenheiten 

 
 

Hannover, den 03. September 2009 
 

Anfrage 
gem. § 14 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover 
in die nächste Sitzung des Bezirksrates Ricklingen 

 
Verunreinigungen durch Grafitti an den Kabelverzwei gerschränken 
 
Bereits in mehreren Bezirksratssitzungen, u.a. am 15.06.2006 und 15.11.2007, wurde auf 
die Grafitti-Schmierereien an den Schaltkästen hingewiesen. Die Telekom kommt jedoch 
noch immer weder ihrer Verpflichtung zur Reinigung, noch der Möglichkeit zur 
Verhinderung dieser Sachbeschädigungen nach. Derzeit gibt es unserer Meinung nach 
nur einen Schaltschrank im Stadtbezirk, der noch nicht beschmiert ist. Auch wurden wir 
bisher über keine Ergebnisse aus dem Pilotprojekt der künstlerischen Gestaltung der 
Schränke in Döhren sowie der Sondierungsphase über weitere Werbevertragsabschlüsse 
der Telekom informiert. 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wurden die mit Schreiben vom 20.10.2006 versprochenen Reinigungen 
vorgenommen und mit welchem Ergebnis? 

2. Sind die im November 2007 avisierten Werbeverträge zur Kompensierung der nicht 
unerheblichen Reinigungskosten abgeschlossen worden, und welche Ergebnisse 
haben sich aus dem Pilotprojekt ergeben?   

3. Wann kann mit einer Reinigung aller derzeit verschmierten Schaltschränke 
gerechnet werden?  

 
Frank Weber 
Fraktionsvorsitzender 
 
f.d.R. 
 Rita Schulz  

 


